

Allgemeines.

Die Strassen Sachsens gehören durchweg den besten Deutschlands an und sind es hauptsächlich die Gebirgsstrassen, welche sich vorzüglich und wetterfest zeigen.

Die Beschwerlichkeiten, welche das Erreichen von Höhen durch Schiebparthien verursacht, werden immer durch grossartigen Naturgenuss reichlich gelohnt und durch äusserst schöne Thalfarten aufgewogen, deshalb ist aber auch für Touren im Gebirge eine gute Bremse unerlässlich, indem die Strassen theilweise starke Gefälle und kurze Krümmungen aufweisen.

Bei mehrtägigen und längeren Touren empfehle ich jedem Fahrer, zwei wollene, sogenannte Sportshemden mit Kragen zum abknöpfen (die besten aus engl. Flanell), ein leinenes Nachthemd, doppelte Strümpfe, Taschentücher, Regenmantel, Nähzeug, etwas Verbandzeug, Hirschtalg, Choleratropfen, Handschuhe, Taschenmesser u. s. w., sich im übrigen aber auf das Nothwendigste zu beschränken, ferner das nöthige Werkzeug (Schraubenschlüssel, Schraubenzieher), Draht, Bindfaden, gefüllte